

# 進路通信

伊丹市立松崎中学校第3学年  
第23号

令和2年(2020年)8月7日(金)

## 8月9日11時2分、長崎。

今年は色んな行事が中止となり、その中に長崎へ行く修学旅行もありました。本来ならば平和学習の一環として、平和公園に行ったり、原爆資料館を訪れたりした経験を積んで、今年の8月9日を迎えるはずでした。今年は、夏休みに入ってすぐに、その日を迎えます。

以前、当時中学3年生の男子生徒二人が、次のような会話をしていました。勉強のよくなる二人です。



A君「歴史の勉強、難しいわ。どうやったら、点とれるんやろ。」

B君「それは、歴史を学んでるねん。俺らは、歴史から学ばなあかんねん。」

この会話が象徴するのは、勉強というものを、受験勉強だけに終わらせるか、もしくは自分の考え方や感じ方を増やすための勉強にするのかということです。進路というものは、一生のことです。中3の皆は受験が大きく関わりますが、大人になってからも自分の人生を色々と考えるものです。

よく考えると、平和(今年は平和どりが多いが)だからこそ、受験勉強ができると思いませんか。戦争中とはとてもじゃありませんが、そんな状況ではなかったはずで。私たちは戦争を知らないの、きちんと歴史を学ぶ必要があります。現在の生活がどのような歴史の延長線上にあるのかを、知っておかなければなりません。

進路指導というと、受験が真っ先にイメージできます。しかし、進路指導イコール受験指導ではありません。進路指導はキャリア指導という、自分の一生を見渡して今何を誰とどのようにすべきかを考えることです。もちろん、受験勉強は確かに大切です。合格して次の行き先を決めることは中3にとって最大の課題ともいえるでしょう。しかし、受験して合格することだけを考えるのではなく、合格後の3年間やさらにその先の数年間も考えようということです。

今は戦争がなく、平和な日本といえます。しかし、尖閣諸島で起きていることや、イージスアショアの撤退など、日本の国防について伝えるニュースは頻りに報道されています。平和な状態を保っていられるのは、自衛隊の存在や外交関係の安定も重要になってきます。

受験勉強ができるこの環境は、様々な人のおかげで成り立っているのです。勉強してお腹が空いて、おにぎりを食べたのなら、米を作った農家の人や海苔を作った養殖業者さんなど、おにぎり1個にもたくさんのおおかげがあるのです。

8月9日午前11時2分、米軍機 B-29 ボックスカーは、プルトニウム型原子爆弾を長崎市松山町に投下しました。そこに今、平和公園があります。行けなかった長崎ですが、原爆投下時刻に少しだけ長崎に心を寄せてみませんか。

## 最近あった高校からの案内

(ここでは、最近あった高校からのオープンハイスクールなどの情報を載せません)

プリント …各生徒にプリント配布 教室 …各教室に1枚配布 配布なし…配布なし

- 県立尼崎西高校 **プリント** 9/26(土),10/25(日),11/7(土) オープンハイスクール  
※申込みはHPから。配布プリントもよく見てください。
- 西宮甲英高等学院/猪名川甲英高等学園…希望者は配布プリントをよく見てください。  
※駿台甲府後項と提携し、卒業時に高卒の資格を取得できます。

## オープンハイスクールなどの日程が重なる日(一部)

次の日は、オープンハイスクールなどが重なっている主な日です。見に行きたい学校を調整してください。なお、県教育委員会HPで県内すべてのオープンハイスクールの日程が見られます。

■9月5日(土)  
尼崎双星(専門学科)・川西明峰  
・市立尼崎(体育)・西宮東・鳴尾  
・西宮甲山・芦屋学園

■9月19日(土)  
伊丹北・市立尼崎・県立西宮

■9月21日(月祝)  
尼崎双星・川西明峰

■9月26日(土)  
伊丹北・県立尼崎・西宮甲山・  
村野工業

■10月24日(土)  
県立伊丹・尼崎北・市立尼崎・  
尼崎双星・市立伊丹・宝塚北・  
大阪

■10月31日(土)  
県立西宮・宝塚東・市立西宮東・  
市立伊丹

■11月3日(火祝)  
伊丹西・尼崎工業・阪神昆陽・  
鳴尾

■11月7日(土)  
県立伊丹・県立西宮・武庫荘総合・尼崎稲園・尼崎小田・好文学園

※現在の社会状況を考慮し、他府県の学校はしばらく掲載を控えます。HPで確認してください。